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書面質詢
黃潔貞議員

關注人才引進的各項配套工作

　　《人才引進法律制度》將於7月1日起生效，政府及社會都期 望有關
制度能為本澳未來社會可持續及“1+4”產業適度多元發展帶來重要的人才
支撐。值得注意的是，上述法律已就制度作頂層設計，不過在具體的執
行與操作上，法律的第三十六條明確人才引進評審委員會的組成及運作、
人才引進計劃的評審與人才認定標準等事宜，需要訂定相關補充性行政
法規或行政長官批示；還有如“人才引進計劃電子申請平台”的設置。即
使，政府已表示行政法規的立法及電子平台均已進入最後階段，但社會
都十分關注有關工作的具體落實及後續宣傳情況。
　　 此外，《人才引進法律制度》實施後，舊有的《投資者、管理人員
及具特別資格技術人員臨時居留制度》將被廢止，但也有過渡規定，過
往的技術移民及其家團成員繼續由貿促局按原有制度處理。由於自2018
年後一直有不少技術移民向本人反映，他們認真為本澳社會各領域貢獻
專業所長，但近年居留續期的審批工作卻一直受到拖延，令自身及家人
的工作、生活受到巨大影響。儘管有些個案已經處理，但當中涉及上訴
或未批個案有多寡，社會仍不知悉。同時由於新的制度下，引進的“三類
人才”有不同的標準及待遇，他們也關注如合乎更高的人才條件，有否機
制或服務窗口提供讓他們從舊制銜接到新制當中，更好鼓勵相關人才留
澳發展。
對此，本人提出以下質詢︰

隨《人才引進法律制度》及申請工作即將實施開展，請問當局將1.
如何向社會作有關的宣導工作，以加強吸納本澳所需人才？
世界各地在人才引進方面都作出了積極的舉措，特別是在時間性2.
上有更具效率，例如鄰近香港的優才計劃，最新的審批程序預計
能在五個月內完成處理相關申請。請問將推出的審批制度中預計
審批時間會多長？會否設置相應的最短及最長審批時間限制，更
好與其他國家及地區爭奪人才？
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隨著《人才引進法律制度》修訂工作已經完並即將實施，過往受3.
積壓拖延的技術移民個案的居留續期工作，是否已經完全處理？
若否，調配資源在新制度實施前加快完成審批讓這些人才能更安
心，更有信心繼續服務本澳社會？
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